



Le dfi

Thèmes

Frankreich-Bibliothek

Projets

Services

Publications

Projets en cours

Les relations franco-allemandes

50^{ème} anniversaire du discours de Charles de Gaulle

Aide au retour à l'emploi

Projets clos



« 50^{ème} anniversaire du discours de Charles de Gaulle à Ludwigsburg »

Pour le 50^{ème} anniversaire du discours de Charles de Gaulle adressé à la jeunesse allemande, l'Institut Franco-Allemand (dfi) organise une conférence académique et en coopération avec la ville de Ludwigsburg un forum de jeunes citoyens du 19 au 21 septembre 2012.



Forum

« À nous l'Europe ! »

Forum des jeunes sur la participation citoyenne en Europe

Conférence académique

« The future of democracy in Europe »

Participation and sustainability in political decision-making

Le discours du président français au château de Ludwigsburg représente un moment historique pour la réconciliation politique entre la France et l'Allemagne et pour l'Europe. Déjà en 1962, de Gaulle se posait la question du développement futur des démocraties en Europe.

Aujourd'hui, l'Europe traverse une crise profonde. La crise financière, le changement climatique et les problèmes démographiques nécessitent des solutions efficaces. Ces défis fondamentaux dépassent le cadre régional ou national et ont créé des dépendances entre les Etats-membres, de telle façon qu'un Etat seul ne peut les résoudre. Il est indispensable d'agir ensemble.

En même temps, beaucoup de décisions politiques sont prises entre les gouvernements, et s'éloignent ainsi de plus en plus des citoyens. La remise en cause des processus démocratiques établis se fait visible, notamment par des manifestations. Les citoyens réclament une participation directe et plus de possibilités de prendre part aux décisions politiques.

Reprenant la question de Charles de Gaulle sur la démocratie en Europe, le dfi et la ville de Ludwigsburg se consacrent à la problématique de la participation.

Le forum « À nous l'Europe » a démarré déjà en mars 2012 sur une plateforme Internet. Du 19 au 21 septembre 2012, les participants du forum se retrouveront pour un séminaire à Ludwigsburg. Parallèlement, la conférence académique rassemblera des chercheurs et experts politiques. Le jour suivant, 22 septembre 2012, le Land de Bade-Wurtemberg organise une [cérémonie officielle](#) en présence de la chancelière allemande, Angela Merkel, et du Président de la République française, François Hollande, qui se poursuivra par une [fête franco-allemande](#) dans la cour du château de Ludwigsburg. Les manifestations à l'occasion du 50^{ème} anniversaire du discours de Charles de Gaulle marque le lancement de l'année franco-allemande.

Le projet « À nous l'Europe ! » ne pourrait être réalisé sans l'appui financier de nombreuses institutions.

Nous remercions la fondation Robert Bosch, l'Union européenne, l'Office Franco-Allemand pour la Jeunesse, la fondation Mann und Hummel, la fondation Alfred Toepfer, la fondation Dr. Karl Eisele et Elisabeth Eisele, la fondation Wüstenrot, Kreissparkasse, BHF Bank et Hartwig Bronner.

Contact: Vous trouverez plus d'information sur le forum « À nous l'Europe » [ici](#). Si vous avez des questions, n'hésitez pas à contacter Bénédicte Weste (weste@dfi.de) ou par téléphone 07141 9303 20.

Contact: Concernant la conférence académique « The future of democracy in Europe », Henriette Heimbach (heimbach@dfi.de ou par téléphone 07141 9303 39) est à votre disposition pour d'éventuelles questions.

[Liste de projets en cours](#)

Calendrier

Cérémonie officielle
22 septembre, château de
Ludwigsburg

Cérémonie officielle en présence de hauts représentants
des gouvernements français et allemand qui se poursuivra
par une fête franco-allemande.

Forum et conférence académique
du 19 au 21 septembre 2012

50^{ème} anniversaire du discours de Charles de Gaulle à
Ludwigsburg

- [Presse](#)